



温暖化を超えて「地球沸騰化」という言葉を初めて聞いた今年の夏でした。暑すぎる影響で例年になく蚊が少なかったです。WBGT 値を確認しながら園庭に出られる日には子どもたちが夢中になってセミとりに興じています。最初は触れなかったけど少しずつ触れるようになった子、抜け殻なら触れるようになった子…それぞれの夏を過ごせました。夏のプール活動も無事に終えることができました。ご協力ありがとうございました。

先日、ある研修会で汐見稔幸先生（全国保育士養成協議会会長・東京大学名誉教授）のお話を聞く機会がありました。「ポスト待機児童時代に向けて」これからの保育に期待することとして「21世紀型の保育に切り替えていくこと～それは子どもを小さな市民としてみて、人間として尊重されるという人間観が前提です。子どもを人間としてリスペクトする思想です。いつでも子どもの意見を聞いて保育することです。～子どもに好きなことをさせればわがままになる、大人が指示したことを守れる子がいい子になるという大人の思い込みの克服が課題です。～いつも子どもの意見を聞き、できるだけ子どもに任せ、適切に子どもを応援する保育を。→自分で考えることができる子になります。わがままには決してなりません。そしてそれは「子どもの権利条約」の精神をしっかり理解することが大切です。」と語られていました。

読まれてどんな風を感じられたでしょうか。ユニセフの子どもの権利条約 HP（←ぜひ検索してください）で第3条の要約では「子どもにもっともよいことを・・・子どもに関係のあることが決められ、行われるときには、子どもにとってもっともよいことは何かを第一に考えなければなりません。」と記されています。「子どもの最善の利益」とも訳される言葉ですが、たかつかさ保育園でもよく考え合い「子ども観」をより豊かにしていきたいです。

一方私ごとで恐縮ですが、うちの18歳の娘がこれからの歩み方を大いに悩んでいます。新しい道を「自分で考え、自分で決める」…本当に難しく、ある意味怖いことと思います。上の文章を書きつつ、そんな力はどう培われていくのか、「保育」や「子育て」で子どもに育みたいことや手渡したいことは何か、などなど考えつつ、自問自答を繰り返している娘を応援しているこの頃です。

まだまだ残暑厳しいですが、お盆を過ぎると律儀に「秋の虫の音」が聞こえてくるのも少し涼しげです。それぞれの夏を超えて秋に向かっていきます。



## 平和のつどいが行われました

8月10日(木)に行われた平和の集いに参加しました。広島での被爆体験をお持ちの花垣ルミさんにお越しいただきお話をお聞きしました。当時5歳だった花垣さんが感じられたことや、時間を経てもお孫さんにまで被曝の影響が及ぶかもしれないという花垣さんの恐怖を想像しました。本やネットでも戦争体験を知ることはできますが、実際に目の前で語られる姿や雰囲気を感じる事が多く改めて戦争や原爆の怖さを考えました。オープニングの「時をこえ」という曲に合わせたエイサーも素敵でした。



セミ取りヘダッシュ



2歳児で大型滑り台が流行中

## 8月の避難訓練

8月24日(水) 9時32分 給食室からの出火想定で避難訓練を行いました。2階からの避難の最終確認ができていたかの確認や、避難時に少し話し声があったので静かに避難することなどを話しました。いつも午前中の訓練ですが違う時間帯の訓練も検討していきます。

## 9月と今後の予定

7日(木) 避難訓練 消防署から来ていただき訓練の様子を見てもらいます。消防車の見学もします。

20日(水) お弁当日

10月7日(土) AM ほっこり交流会・運動会 大將軍小学校にて

実習生の受け入れ 後進育成のためにもご協力をお願いします。

給食食材放射能測定 2023年9月の測定実績：市民測定室 三条御前測定依頼所

9月に測定した食品は次の通りです。いずれも放射性セシウムの検出はありませんでした。

測定日	測定食品	産地・メーカー	測定下限値 (Bq/Kg)		測定結果
			Cs-137	Cs-134	
8/6	人参	北海道	1.55	1.54	不検出
8/11	じゃがいも	北海道	1.11	1.11	不検出
8/20	とうもろこし(ポップコーン用)	北海道	1.00	0.54	不検出

体育館フェスタ in 島津アリーナのご案内 9月9日(土) 9:30~20:00

地域の各団体も参加して島津アリーナを無料開放して様々な取り組みが行われます。保育園からも午前中にプレイルームで乳幼児のあそびコーナーを受け持ちます。移動児童館として午前は工作やオセロ、将棋。午後は「5000個の紙コップ」と「3000個のカプラ」を使った遊びもあります。他にもトランポリン・卓球・トレーニングルームなどの無料開放、体力測定や体組織測定、近隣小中学校の児童や地域の方の美術作品展示、加工食品や手芸製品の物品販売などなど盛りだくさんです。玄関先にチラシを掲示しております。お時間あればぜひお立ち寄りください。